

Barrionuevo destacó el heroísmo de los artificieros de la Policía

«Las medidas: la Constitución y el Estatuto»

San Sebastián. Javier Pagola

«El artificiero Aniano Sóttil advirtió que la bomba tenía una trampa. Consiguió desactivar uno de los fulminantes y luego, de acuerdo con su compañero Martínez Aguiriano, decidió intentar la anulación del segundo mecanismo. Podía haberla hecho estallar a distancia, pero la calle era muy estrecha.»

El ministro del Interior, José Barrionuevo, quiso resaltar, con la descripción pura y simple de los hechos, el rasgo de heroísmo de los dos artificieros de la Policía Nacional alcanzados en la madrugada del domingo por una bomba colocada por ETA en la capital donostiarra. «Los dos agentes —añadió el ministro— actuaron conscientes del peligro que corrían y poniendo por delante de su propia seguridad la de los ciudadanos a quienes habían jurado defender.»

José Barrionuevo había llegado por la mañana a la capital guipuzcoana para asistir a los funerales del policía Aniano Sotil Pelayo, muerto en la calle de Carquizano cuando trataba de desactivar una bomba. Tras el oficio religioso, al que asistieron el consejero de Interior del Gobierno vasco, Luis María Retolaza; el delegado del Gobierno, Ramón Jáuregui, y las máximas autoridades militares y civiles de la región, José Barrionuevo recorrió el lugar donde se produjo la tragedia y visitó en el hospital Nuestra Señora de Aránzazu al cabo Juan Manuel Martínez Aguiriano, herido en la misma explosión.

Este agente, que no puede hablar como consecuencia de las lesiones sufridas en el rostro, indicó con la cabeza a preguntas del ministro que se encontraba algo mejor. Sin embargo, según el parte médico, su estado continúa crítico, han tenido que amputarle una pierna y necesita asistencia respiratoria.

José Barrionuevo mantuvo, posteriormente, una rueda de

Prensa en el Gobierno Civil en la que resaltó la actuación de los dos artificieros, tal y como recogemos al principio de esta crónica. A continuación, y en respuesta a la pregunta de un periodista sobre «medidas políticas», el titular del Interior dijo: «Imagino de qué medidas políticas me hablan. Ahí están la Constitución y el Estatuto de autonomía, que nosotros respetamos y cumplimos. Las únicas medidas que caben tomar son la de la colaboración de todas las personas honradas. Los buenos en este país somos muchos más que los malos».

Desactivada una bomba en Bilbao

En la madrugada de ayer, artificieros de la Policía Nacional desactivaron una bomba que había sido colocada en una cooperativa de Baracaldo. El artefacto, compuesto por dos kilos de «goma-2» y un fulminante de acción simple, hubiera bastado para destruir completamente las instalaciones de la cooperativa.

Simultáneamente, en la capital vizcaína, una carga explosiva de un kilo de clorata —más potente que la «goma-2»—, causó daños en un establecimiento de venta de automóviles.